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平成 28年度町政懇談会記録(要旨) 

 

開催日： 平 成 28年 6月 28日 (火)  

開 会 ： 午 後 7 時 0 0 分  閉 会 ： 午 後 8 時 28分  

場 所 ： 笹尾西 4丁目 

参加者： 男 13人、女 6人 計 19人 

町職員：町長、副町長、総務部長、財政課、町民課、政策課 

 

 

○懇談 

男性      元気老人サロンですが、私もこの秋で後期高齢者になります。自治会の班長にもな

ります。支援コーディネーターと地域の人との交流という話ですが、健友会の会長を

しますが、一人暮らしの老人をひとりにさせないように活動をしていますが、500 円

の補助と 500円自費で出さねばいけないというのは、周りを取り込む面で元気サロン

の輪を広げたほうが効果的ではないか。そういう意味で 300円減らすよりもとに戻し

てもらえるといいかなと思います。もう一回復活してもらえないかが希望です。 

 

町長      東員町としても財政的に非常に苦しくなってきています。その中で行財政改革検討

委員会というのがありまして、そこで指摘もあって補助金の見直しをやってきました。

その一つに入っています。そういう時代ではなくなってきています。今年は財政調整

基金を取り崩しています。財政が足りなくなってきている時代にきており、何が大切

かを議論して、地域の中でみんなが支え合いをしていくこと、介護されなくてもいい

ような介護予防が大事だと、そんな取り組みをしていくよう変えていきたいと、3 年

ほど前から話し合いをさせていただいて、今日に至っていますので、来年度には 200

円もなくなります。地域支援コーディネーターを中心にして地域の支えあいの体制づ

くりに真剣に取り組んでいきたいと思っておりますので、今のサロン事業をやっても

らってもかまわないですが、シニアクラブ連合会にお金がいっています。単位シニア

クラブに配分されています。ここ団地は城山の喜楽会と笹尾の睦会しかないというこ

とで、今お願いしているのは、各自治会でシニアクラブを作ってもらいたい。そうす

ると、各自治会にシニアクラブのお金が行く仕組みになります。例えば、笹尾西 4丁

目でシニアクラブを作っていただくと地域とシニアクラブがリンクできると思って

いますので、ぜひその方向でお取組みをいただけるといいなと思います。 

 

男性      今、笹尾西 4丁目には健友会というものがあります。すでにそういう受け皿はでき

ています。たまたま睦会と健友会に入っているという人もいます。 

 

町長      できれば、健友会としてシニアクラブ連合会に入っていただくのがいいです。睦会
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から健友会という方向でやっていかないと、地域での支え合いとかはできないです。

睦会は 4000 人の中の 200 人しか入っていないので、自治会ごとにシニアクラブを作

って欲しいんです。 

 

男性      趣旨はわかりました。実務者と一回話をしてみます。ただ、どうすればいいのかと

いう方策を教えてほしいとは思います。 

 

町長      我々も 2 本とも支援ということはできない。たとえば自治会ごとにできてくれば、

睦会もというと 2本になるので、ごめんねということになってきます。手続き的なこ

とについては、それは長寿福祉課に話をしておきます。 

 

男性      人口減少について、東員町の魅力を発信する必要があると思うんです。東員町のこ

れだけはというものを全国に発信できればと思います。ご検討いただいて、町全体で

魅力あるものを作っていただきたいと思います。 

 

町長      少なくとも三重県で一番と思っているのは子育て支援だと思っています。これは実

際に若い子どもを連れた方が転入してきていただいています。場所的に限られていて

神田稲部地区なんですが。全体で子どもの数が増えています。人口は横ばいか少し減

っていますが、子どもの数は増えています。もう一つ思っているのは健康長寿の町で

す。幸い健康寿命が高い。特に男性は 83.2 歳ですからすごいです。今年三重大学と

共同研究をすることになりました。三重大学はそれをデータ化して使いたい。我々は

何が東員町の健康長寿につながっているのか導きたい。そこを政策にすれば、健康な

長寿社会ができてくるので、そういう研究をしていきたい。それともう一つは、例え

ば健康な農作物をみんなで作りませんかという提案をしていきたいと思っているん

です。今、東員町は農業に力を入れ始めました。東員町は今まで米しか作っていない

のですが、今米ではもうかりません。稼げるような農業をやっていきたいということ

で、ぶとう、ブルーベリーを作り始めました。来年からは高付加価値なトマトを作り

たいと思っています。また今狙っているのは、柿なんですけど、すごく糖度が高くて

そのまま食べられる柿を入手したいと思っています。東員町にしかないというものを

作りたいんです。それを作るだけではなくて、東員町の特産品を作ってそれで稼ぎた

い。これからは稼げる町でないといけないと思っていますので、稼げることで、みん

なの気持ちも上がります。そういうまちづくりのしかけをしています。みんなが元気

なまちというのが一番アピールできるのかなと思っていますので、よろしくお願いし

たいと思っています。 

 

男性      努力はよくわかります。情報発信を強烈にやったほうがいいと思います。 

 

男性      ごみ処理の問題ですが、毎日散歩して、ごみの日に皆さんの分別をみて、本当にち
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ゃんとされているのかなと思います。今不燃ごみのなかに、びん、缶がいっぱい入っ

ています。これも昔は収集する人が変なものが入っていると持っていかなかった。今

は全部持っていく。本来出すべき日ではないのに出してあっても持っていく。あまり

きついことはやっていきたくないですが、お金をかけて、資源になるものをごみとし

て処理しているので、皆さんきちんと、やるべきものはやらないと。場合によっては

モデル地区みたいなものを作ってサンプリングして、分別できたらこんなプラスが増

えるんですよとやってみるとか、もう少しスマートなごみ処理ができないかなと。も

う少し住民に協力させるとかできないかなと思います。 

 

町長      東員町って結構分別してもらっているという思いがあります。雑紙を別にとること

にもなり、分別できているのかと思っていました。私の家は、可燃ごみは、普通だと

小さな袋を 3週間に 1回出すくらいでほとんどないです。生ごみは乾燥させています

し、雑紙は分けていますので可燃ごみはあまりないんです。なかなかそうでないとこ

ろもあるんですね。啓発を徹底させるようにしていきたいと思います。新しい焼却炉

になったときに今と違う仕組みがあって、今は自治体の均等割が高いのですが、平成

３２年度からごみの量に応じた負担の割合が高くなります。ごみの量を減らせば負担

が少なくなります。可燃ごみについてですが、重さで考えますので、一番困るのが生

ごみです。生ごみは水を含むので、8 割が水ですから、乾燥させていただくだけで全

然違います。私は扇風機みたいな生ごみ乾燥機を 1 万円くらいで買ったんですけど、

一晩で生ごみが半分くらいになります。1 万円でも半分補助がでますし、夜であれば

電気代もそんなにかかりません。匂いについては動物系の物は少し匂いがしますが、

やさいくずはぜんぜん匂いもしませんので、それだけでもやってもらえれば、量と重

さが全然違います。 

 

女性      子育て支援センターが三和の一か所しかないんです。桑名にいたときは結構あって、

しかもすごくきれいで陽だまりの丘とかはかっこいい支援センターだったので、支援

センターが一か所しかないのはどうなのかなと。幼稚園の中なので行きにくいのかな

と、支援センターのみの場所は作れないのかなと。幼稚園と一緒ですと、病気とかも

もらってしまうことがあります。 

 

政策課長    東員町は行政面積がコンパクトな町なので、桑名市の面積に対して支援センターが 

いくつ、東員町の面積に対していくつという観点で考えていただきますと今の支援セ 

ンターの数でどうかなとも思います。個別にあったほうが預けやすいというのは参 

考になるかなと思います。 

 

町長      支援センターというのは、いつでも子どもを連れていける場所、幼稚園保育園とい

う枠にとらわれずに融通の利く空間であってほしいということだと思うんです。正直

私もそれはわかりますが、ただ、三和が空き教室もあってそういう利用をしているの
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かなっていうこともあります。ちょっと検討させていただいたいです。 

 

女性      あと、公園が古いです。中部公園は雑誌では 2位とかになっていますが、ネオポリ

スの中はとても古くてつまらないです。遊具を増やしてもらうとか、なんとかならな

いのかなと思います。昔、笹尾西小学校にアスレチックがありましたが、そんなアス

レチックみたいなものや、木を使った遊具とかがあったら行きやすいような気がしま

す。 

 

男性      最近小さな子どもも増えまして嬉しいんですけど、確かに遊ぶ場所がないっていう

のはありますね。子ども連れで引っ越してきても退屈してしまうかもしれません。 

 

女性      粗大ごみのことですが、バドミントンとか使えそうなものがいっぱい捨ててあって、

たまにどこかの公園とかに自由に使ってくださいというかごのようなものを置いて

使ってもらえたら、粗大ごみが減るし、ごみの費用も減るのかなって思うんですが。

トランポリンとかも捨ててあって、欲しいものがたくさんあったので、公園に置くだ

けで少しでもいいのかなと思います。 

 

町長      年に 2回クリーン作戦委員会がフリーマーケットをやっています。春と秋にやりま

すので、ぜひ行ってみてください。子どもの遊具もいっぱいあります。ほとんどいた

んでないのが、色々ありますのでぜひお願いします。いらないものがあって使えるも

のがあれば活用できるのはいい話ですし、公園もあまりお金がかかるのは無理ですが、

こんなことやってほしいというアイデアを出していただけると嬉しいです。 

 

男性      今、このあたりでも有害鳥獣がすぐ近くまできています。シカやイノシシがすぐそ

ばまできています。笹尾東 4丁目はサルが頻繁にいるので、ネットをしています。農

作物が作れないということもあります。役場の近くの畑でも農作物作っていますが、

そこでも獣が出てきています。これといった方法はないですが、人間の被害が出る前

に考えていただきたいなと思います。 

 

町長      獣害は他の市町の話ではなくなってきたのですね。今まで事例がなかったので考え

ていかねばならないのかなと思いました。いなべ市や多度は猟友会に要請がいくので

すが、東員町はいなべ猟友会に登録している東員町の方に要請することになり、この

獣害については考えていかなければならないですね。 

 

男性      町の防災訓練でアマチュア無線ボランティアとして活動していたんですが、去年は

声がかかりませんでした。かつては町から要請されてアマチュア無線ボランティアで

防災訓練に参加していたのですが、最近はどうなったのかと一度担当者と話がしたい

なと思っています。 
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男性      自治会とも協力してアマチュア無線でしっかりやってくれる方が何人かいるので

すが、今、無線機も出力も高くてお金も安いものがあるので、そういうものを使いな

さいと提案しているのですが、一向に採用されないという話を私は聞いています。       

 

町長      毎年お世話になっているのかと思っていましたが、最近はテーマを出してそれに沿

った訓練をしていますので、テーマがそれと違っていたのかなと思います。また担当

課には話をさせていただきます。 


